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会議次第 

開 会 

 

１ あいさつ 

２ 議 題 

（１） 平成３０年度公民館事業実施結果について 

（２） 平成３１年度公民館事業計画（案）及び予算（案）について 

（３） その他 

① 平成３１・３２年度相模原市スポーツ推進委員の推薦結果につ

いて 

② 平成３１年度公民館専門部員について 

③ 大野中公民館の利用状況について 

④ 「公民館を学ぶつどい」について 

⑤ 「公民館のあり方検討会」の検討経過について 

 

閉 会 

 

 

 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言及び説明） 

 

開 会（館長代理） 

 

１ あいさつ 

  大久保会長（公民館長）からあいさつを行った。 

   

２ 議題 

（１）平成３０年度公民館事業実施結果について 

  事務局から、今年度実施した事業の報告及び今後の予定について説明を行った。

主な質疑応答については次のとおり。 

  ○「３０３３運動」の意味をおしえてほしい。 

  ●１日３０分、週３回、３か月間継続して運動やスポーツを行い習慣化すること。 

  ○講師の平岡亮一氏とはどのような人か。 

  ●日本体操研究所に所属、体育協会の理事としても活躍されている。 

 

（２）平成３１年度公民館事業計画（案）及び予算（案）について 

事務局から、来年度の事業計画案及び予算の概要案について説明を行い、市の平

成３１年度予算が成立することを前提に承認された。主な質疑応答は次のとおり。 

  ○「健康まつり」について、来年度はウォーキングの到着地が、淵野辺公園では

なく忠生公園になるとのことだが、距離はどのくらいになるのか。 

  ●淵野辺公園を往復するよりも若干距離は短くなる。ただし、途中のトイレ休憩

はなしとする。 

  ○「公民館まつり」について、１２月７日、８日開催予定とのことで、だいぶ寒

くなることが想定されるが、この日程で確定なのか。 

  ●自治会長の意見を聞き、自治会の事業などと重ならないよう配慮した結果、こ

の日程で実施することとなった。 

 

（４） その他 

① 平成３１・３２年度相模原市スポーツ推進委員の推薦結果について 

事務局から、平成３１・３２年度のスポーツ推進委員について自治会長に推薦

依頼を行った結果、定数どおり８名を推薦できたことについて報告を行った。ま

た、青少年指導員（平成３０・３１年度）については、依然として定数７名のと

ころ４名で活動しているため、任期の途中ではあるが、適任者がいれば、ぜひ事

務局までお知らせいただくよう依頼を行った。 



② 平成３１年度公民館専門部員について 

事務局から、平成３０年度から活動している専門部員については、引き続き平

成３１年度末までの２年間の任期であるため、原則として平成３１年度の交替は

ないが、都合により変更等がある場合は、新たな専門部員の推薦いただくよう、

自治会長に依頼している旨の説明を行った。 

 

③ 大野中公民館の利用状況について 

事務局から、平成３０年６月からの公民館の使用料の導入に伴う、利用団体の

施設利用状況について、前年度の利用状況との比較により説明を行った。主な説

明内容及び質疑応答については次のとおり。 

●使用料の導入に伴い、実態に合わせてより狭い部屋を使用するようになった

団体が増えている。例えば、中会議室に卓球台を配置したことにより、大会

議室から中会議室に移動して活動するようになった卓球サークルや、和室で

はなく茶室を利用するようになったサークルなどがある。 

●使用料の導入以降、廃止となったサークルも多少はあるが、新規に登録する

団体が増えており、昨年度の件数を上回る状況となっている。 

●全体的に利用率は下がっているものの、効率的に部屋が使用されるように 

なったこと、使用月により変動があることなどを考慮すると、現在のところ

極端な落ち込みとまではいえない。引き続き傾向を見ていきたい。 

○使用料の導入以降、いくらの収入があったか。 

●現在、把握していない。 

 

④ 「公民館を学ぶつどい」について 

事務局から、３月１６日（土）に開催する大野中公民館利用団体協議会主催の

「公民館を学ぶつどい」について説明を行った。説明内容及び意見は次のとおり。 

●今年度は、生涯学習課担当課長と、橋本公民館を会場として無料塾を主宰し

ている講師を招いて開催する。公民館運営協議会が共催し、研修として位置

づけているため、ぜひ積極的な参加をお願いしたい。 

○ボランティアによる子どもの学習支援には限界がある。貧困などの要因によ

る子どもの学力の低下については、ボランティアだけに頼らず、市がもっと

力を入れて支援をしていくことが必要である。 

 

⑤ 「公民館のあり方検討会」の検討経過について 

事務局から、「公民館のあり方検討会」による公民館長の職のあり方の検討状 

況等について報告を行った。主な報告内容については次のとおり。 

 



   ●あり方検討会において、公民館長の職のあり方については、法改正の内容に

合わせつつ、これまでどおり非常勤特別職として位置づける方向が示され

た。今後は、館長代理の職務や、その他の職員の処遇などについても、引き

続き検討が行われる。 

 

【その他（事務局からのお知らせ）】 

   ●ゴールデンウィーク期間中の公民館の休館日（５月１日）と、公民館図書室

の閉室について説明を行った。 

●統一地方選挙（４月７日投票日）で使用するため、それに係る期間、コミュ

ニティ室と大会議室について、団体の使用ができない旨説明し、了承を得た。 

●現在の公民館運営協議会委員の任期は、平成３１年５月３１日となっている

こと、その後の委員の選任については、改めて各団体等に依頼することにつ

いて説明を行った。 

 

    

閉 会   

 

                               以 上 
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1 大久保宗俊 公民館長 会長 出席 

2 細 谷   剛 古淵自治会代表 議長 出席 

3 小 椋 幸 広 ウイルズスクエア・くじらの会代表  欠席 
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5 菊地原宏明 鵜野森中学校長  欠席 

6 牛 島 一 美 大野小学校長  欠席 

7 坂 本 成 美 鵜野森中学校PTA代表  出席 

8 依 田 菜 穂 大野小学校PTA代表  欠席 

9 鈴 木  幸 大野中地区民生委員児童委員協議会代表  欠席 

10 大久保正美 大野中地区老人クラブ連合会代表  出席 

11 内 藤 勝 二 児童館長代表  出席 

12 澤   直 成 大野中地区スポーツ推進委員連絡協議会代表  欠席 

13 野口 裕光 大野中地区青少年指導員代表  出席 

14 細 谷 省 吾 大野中地区青少年健全育成協議会代表  出席 

15 金 本  祥 司 大野中公民館体育部代表  欠席 

16 齊藤 一城 大野中公民館青少年部代表  出席 

17 田中テル子 大野中公民館文化部代表  出席 

18 森    敬 大野中公民館広報委員会代表  出席 

19 松 本  翼 公民館利用団体協議会代表  欠席 

20 竹中 勝藏 古淵商栄会代表  出席 

21 滝 澤 栖 子 大野中地区健康づくり普及員協議会代表  出席 

22 小 平 昌 子 公募委員  出席 

23 千 賀 朋 子 公募委員  欠席 

24 畠 山 博 子 公募委員  欠席 


